
 
                                  

Procés verbal du Conseil d’Etablissement du  

25 avril 2024 

Declaration de présence par Mme Robert.  

• Excusés: M. Christian Estrade, Conseiller de Coopération et d’Action Culturelle de 

l’ambassade de France ; Mme Paulina Roz, Mme. Josefa Gonzalez, M. Pedro Pablo Razazi, 

représentants des élèves; Mme Amalia Lazo présidente du Centre des élèves. Présence 

exceptionnelle de Sr Martin Cuevas, secrétaire du Centre des élèves. 

• Quorum: atteint, la session est ouverte.     

Ordre du jour de la réunion :  
1.  Approbation du procès-verbal précédent  
2.  Approbation du règlement intérieur du Conseil d'établissement. 
3.  Mise en place des instances 2024 
4.  bilan de la rentrée 2024 
5.  Mise à jour du PPMS (PISE) 
6.  Mise à jour des tables de conversion 
7.  Divers 

Vote unanime en faveur de l'ordre du jour. 
 

I. Approbation du procès-verbal du 15 de diciembre 202 

Approuvé à l’unanimité. 

II. Approbation du règlement intérieur du Conseil d'établissement. 

Les parents sollicitent la modification de l'article 11 du règlement intérieur "précise le délai 

d'envoi des procès-verbaux (en espérant qu'il ne dépasse pas 10 jours), le délai et le 

mécanisme de révision et d'approbation, et la manière dont ils doivent être diffusés à la 

communauté éducative". 

La circulaire nº 0732 du 21/06/2022 stipule que « Le procès-verbal, établi sous la 

responsabilité  du  chef  d’établissement,  est  transmis  aux  membres  du conseil, à l’AEFE 

et aux autres entités dont relève éventuellement l’établissement.  Il est adopté à l’ouverture 

de la séance suivante, affiché dans les locaux de l’établissement pour une durée de quatre 

mois et sur le site internet. Les membres de la communauté éducative sont informés de la 

mise à disposition des procès-verbaux. », et donc aucune information ne peut être 

divulguée avant le vote au prochain conseil d'Etablissement. Toutefois, il est possible de 

communiquer des éléments importants susceptibles d'influencer la communauté scolaire.  

Il est proposé d'inclure la circulaire dans l'article 17 du règlement intérieur. 

Approuvé à l’unanimité. 



 
 

III. Mise en place des Instances 2024 

Conseil du second degré / Consejo de Secundaria  
Deux réunions à l’année/ Se reune dos veces al año 

  Titulaires/ titulares Suppléants/suplentes 

Membres de droit /  
Miembros por derecho 
propio  
forman parte 
del Consejo de 
Establecimiento, 
titulares o suplentes 

Proviseure/Rectora Pascale Robert  

Proviseur-Adjoint/ Vicerrector Maria Elena Ponton  

Directeur de gestion/ Director de gestión  Juan Carlos Plaza  

CPE  Dominique De Halleux  

Représentants des Personnels enseignants 
et d´éducation/ 
Representantes de enseñanza y de 
educación 

Jacqueline Fernandez Carolina Acevedo 

Julien Combes  

Charlie Barraud  

Représentants des personnels 
administratifs et de service/ 
Representantes de administración y de 
servicio 

Bárbara Cox  Lydie Darnand 

Représentants des parents/ 
Representantes de los padres y 
apoderados 

Fernando Vicencio AL  Fernanda Ruiz AL 

Juan Contreras L2 Edith Neumann L2 

Représentants des élèves/ 
Representantes de los alumnos 
 

Paulina Roz Josefa Gonzalez 

Ignacio Mercadal Pedro Pablo Razazi 

Membres consultatifs/ 
miembros consultativos  

Président du CAA/presidente del CAA Amalia Lazo Jose Tomas Tobar 

 



 
 
Conseil de discipline / Consejo de disciplina  

  Titulaires/titulaires  Suppléents/suplentes 

Membres de droit /  
Miembros por derecho 
propio 

Proviseure/Rectora Pascale Robert  

Proviseur-Adjoint/ Vicerrector Maria Elena Ponton  

Directeur de gestion/ Director de 
gestión  

Juan Carlos Plaza  

CPE  Dominique De Halleux  

Membres de droit des 
représentantes / 
miembros por derecho 
propio de los 
representantes 
que forman parte 
del Consejo de 
Establecimiento, 
titulares o suplentes 

Représentants des Personnels 
enseignants et d´éducation/ 
Representantes de enseñanza y de 
educación 

Charlie Barraud   

Julien Combes  

Jacqueline Fernandez  

Carolina Acevedo  

Représentant des personnels 
administratifs et de service/ 
Representante de administración y 
de servicio 

Barbara Cox Lydie Darnand 

Représentants des parents/ 
Representantes de los padres y 
apoderados 

Mariza Piazze AL Cristian Avilés AL 

Juan Contreras L2 Edith Neumann L2 

Si problème collège AL 
Jimena Elortegui 

 

Représentants des élèves/ 
Representantes de los alumnos 
 

Paulina Roz Pedro Pablo Razazi 

Ignacio Mercadal  

Josefa Gonzalez  

 

 

 



 
 

Commission Hygiène et sécurité (CHS)/ Comisión Higiene y Seguridad 
  Titulaires/titulares Suppléents/suplentes 

Membres de droit /  
Miembros por derecho propio 

Proviseure/Rectora Pascale Robert  

Directrice du Primaire/ Directora de Primaria Jalila Ronchini  

Directeur de gestion/ Director de gestión  Juan Carlos Plaza  

CPE  Dominique De 
Halleux 

 

Membres de droit des représentantes / 
miembros por derecho propio de los 
representantes 
Representantes designados que no 
forman parte obligatoriamente del 
Consejo de Establecimiento 
 
 

Représentants des Personnels enseignants et 
d´éducation/ 
Representantes de enseñanza y de educación 

Grégoire Berruyer  

Jean Marie Morrier  

Mariela Miqueles  

Carolina Acevedo  

Représentant des personnels administratifs et 
de service/ 
Representante de administración y de servicio 

Barbara Cox Lydie Darnand 

Représentants des parents/ 
Representantes de los padres y apoderados 

Carolina Lobos AL Macarena Contreras 
AL 

Juan Contreras L2 Edith Neumann L2 

Représentants des élèves/ 
Representantes de los alumnos 

Agustin Bacigalupo Emma Cox 

Teodoro Blamey Santiago Hernandez 
 

 
 
 
 
 



 
Comité d'éducation à la santé et à la citoyenneté et à l’environnement (CESCE)/ 
Comité de convivencia escolar 

Au moins une fois par an/ al menos una vez al año 

Membres de droit /  
Miembros por derecho propio 

Proviseure/Rectora Pascale Robert 

Directeur de Gestion Juan Carlos Plaza 

Directrice du Primaire/ Directora de Primaria Jalila Ronchini 

Membres de droit des représentantes / 
miembros por derecho propio de los 
representantes 
Representantes designados que no forman 
parte obligatoriamente del Consejo de 
Establecimiento 
 
 

Représentants des Personnels d’Education et de santé
  

Dominique de Halleux 

Istria Gutierrez 

Vie scolaire 

Psychologue  

Psychologue 

Psychologue 

Représentants des Personnels enseignants et 
d´éducation/ 
Representantes de enseñanza y de educación 

Laurie Balthazart 

Yens Ulrici, Jacqueline 
Fernandez 

Représentants des parents/ 
Representantes de los padres y apoderados 

Claudia Aravena/ Claudia 
Woywood AL 

Juan Contreras L2 

Représentants des élèves/ 
Representantes de los alumnos 

Florencia Rodriguez 

Agustina Barra 

 

 

 

 

 



 
IV. Bilan de rentrée 2024 

 Nombres d’ élèves  

PRIMAIRE/PRIMARIA SECONDAIRE/SECUNDARIA 

MATERNELLE 139 COLLÈGE 262 

ELEMENTAIRE 342 LYCÉE 167 

TOTAL 481 TOTAL 429 

TOTAL                                                       910 

Le nombre des élèves est stable entre 2023 (918 élèves) et 2024 (910 élèves). 

 Résultats définitifs du BAC  

ANNÉE NOMBRE 

DE 

CANDIDATS 

REÇUS  

Sans 

mention 

MENTION 

TB 

MENTION 

B 

MENTION 

AB 

TAUX DE 

REUSSITE  

2017 59 45 5 10 16 76% 

2018 43 37 5 9 4 86% 

2019 38 34 6 10 9 89% 

2020 50 50 33 14 3 100% 

2021 46 42 13 16 9 91.3% 

2022 42 36 4 8 18 86% 

2023 50 47 7 15 13 94% 

L’élève qui est passé au rattrapage est inclus dans les résultats.  

 

 

 



 
 Résultats SIMCE 

Nivel Materia Año Puntaje 

Promedio 

Establecimiento 

Puntaje 

Promedio 

nacional del 

mismo GES 

  

  

4º básico 

  

Lectura 

2023 301 302 

2022 287 300 

2018 282 302 

  

Matemáticas 

2023 292 292 

2022 277 287 

6º básico Lectura 2018 283 282 

Matemáticas 2018 274 296 

8º básico Lectura 2019 283 273 

Matemáticas 2019 298 308 

  

  

2º medio 

  

Lectura 

2023 271 286 

2022 315 316 

2018 285 279 

  

Matemáticas  

2023 296 323 

2022 315 316 

2018 306 330 

 

Les résultats des élèves de CM1 se situent juste dans la fourchette de la moyenne nationale 

du même groupe socio-économique (GES), tandis que les résultats des élèves de 2nde sont 

inférieurs à la moyenne nationale. Ceci est dû au fait que les élèves ne sont pas préparés 

académiquement à ce type de test. 

 

 



 
 Professeurs nouveaux  

 

Les problèmes de visa pour les enseignants venant de France sont considérables car les 

procédures prennent entre 3 et 5 mois minimum. Il est très difficile d'anticiper les besoins 

de l'établissement car on ne sait pas à l'avance qui va partir. L'ambassade n'apporte pas de 

soutien aux enseignants sous contrat local. De plus, les enseignants français en contrat local 

ne peuvent pas enseigner en ligne pour des raisons juridiques (ils n'ont pas de RUT) et 

d'horaires (entre 4 et 6 heures de décalage entre le Chili et la France). 

Les heures de biologie qui devaient être assurées par le professeur Sylvain Lefevre ont été 

assurées par la professeure de SVT Laurie Balthazart (professeur détaché) et Andrea Puerta 

pour les élèves de 1ère année et Paula Cerda pour les élèves de 6ème, 7ème et 8ème année.  

Les parents indiquent que plusieurs professeurs mélangent le français et l'espagnol pendant 

les cours, ce qui fait que le niveau de français n'est pas optimal.   

 Nouveautés  

- Cours de français pour les parents  

- Soutien en français et en mathématiques en 6ème : 4 heures par semaine en co-

intervention.  

- Mathématiques en 1ère pour les élèves sans spécialité mathématiques.  

- L'application de l'interdiction des téléphones portables n'a pas causé de problèmes 

majeurs. Les élèves estiment qu'il s'agit d'une mesure exagérée pour les élèves de 

1ere et Terminale, compte tenu de leur charge académique importante. Les 

enseignants indiquent qu'il y a plus de relations entre les élèves pendant les 

récréations et qu'ils ont moins de rôle de surveillance. 



 
- Suite à la Mission/formation par l'AEFE des personnels en 2023, 

l'établissement a été labellisé EFE3D niveau 1. Un travail à long terme sera fait pour 

pouvoir améliorer le développement durable au sein de l’Etablissement et monter 

de niveau. 

 

 Travaux réalisés 

Différents travaux ont été réalisés durant la période estivale, cependant les élèves indiquent 

que la piste d'athlétisme est dangereuse car il y a des trous qui peuvent provoquer des 

accidents. La piste doit être aplanie petit à petit pour la rendre régulière. L'entretien 

nécessaire sera effectué. 

V. Actualisation du PPMS (PISE) 

Les parents ont demandé "l'exposition du plan en cas d'incendie, que ce soit au sein de 

l'école ou dans le secteur, car cela n'est pas spécifié dans le PISE". Il est envisagé de 

demander l'appui des pompiers pour adapter le PPMS et les parents signalent que la « junta 

de vecinos » est en train d'élaborer un plan d'évacuation en cas d'incendie plus important.  

Approuvé à l’unanimité. 

VI. Actualisation des tables de conversion 

Approbation des modifications des tables de conversion (arts visuels ou arts musicaux, 

biologie, physique, chimie, mathématiques). 

Approuvé à l’unanimité. 

 

VII. Divers 

 

 Un vivier d´enseignants remplaçants est constitué pour une organisation avec 

anticipation des semaines de correction des examens afin de proposer un 

renforcement dans diverses disciplines (Biología, lenguaje, mathématiques, EPS, 

physique-chimie). 

 

 Niveau d'exigence académique des élèves de la 2nde à la Terminale : La charge 

académique est importante car les élèves doivent passer le baccalauréat et la PAES. 

La possibilité de rendre les matières de préparation à la PAES optionnelles pour les 

élèves qui prévoient d'aller étudier en France doit être évaluée avec la Corporation. 

Par ailleurs, plusieurs universités proposent une admission spéciale via Bac. Ce 

problème est devenu plus visible depuis la pandémie, car les problèmes socio-

émotionnels chez les élèves ont augmenté.  Les parents demandent d'ajuster le 



 
nombre maximum d'épreuves par jour pour les élèves du 

secondaire, notamment en fin de trimestre. 

 Règlement Intérieur : le document est sur le point d'être finalisé, puis il sera soumis 

pour commentaires à la Corporation, aux enseignants (15 et 16 mai), aux membres 

des conseils d'établissement et d'école (à partir du 17 mai). Les observations 

peuvent être envoyées à la proviseure. Enfin, il est présenté au Conseil d'Ecole le 28 

mai et au Conseil d'Etablissement le 30 mai lors des Conseils Exceptionnels. 

 

Conseil d´Ecole Conseil d´Etablissement 

23/04/2024 25/04/2024 

28/05/2024 30/05/2024 

22/08/2024 29/08/2024 

05/12/2024 12/12/2024 

  

 Club sportif/ateliers : Les parents estiment que les enseignants sont plus impliqués 

dans le club sportif que dans les ateliers sportifs proposés par l'établissement, 

notamment en ce qui concerne les championnats.  

Plusieurs élèves sont écartés des championnats parce qu'ils ne font pas partie du 

club sportif. L'école paie une cotisation à l'ADECOP, il est nécessaire de vérifier 

l’information auprès des enseignants.  

La communication et l’organisation autour des ateliers gratuits et payants a été très 

compliquée cette année dans le cycle primaire. Cette année, la liste sera distribuée 

le plus tôt possible, idéalement au cours du mois de décembre. 

 

 Remplacement du matériel d'éclairage conformément à la norme sur la pollution 

lumineuse, qui doit être respectée dans les zones extérieures avant le 19 octobre 

(D.S. Nº1/2022 MMA). A évaluer. Les parents proposent de collaborer à l'étude du 

remplacement du matériel d'éclairage dans le cadre de l'adaptation à la nouvelle 

norme en vigueur. 

 

 Ascenseurs : le budget a été dépassé par les entreprises contactées durant l’été. Un 

nouvel appel d'offres doit être lancé. 

 

 Concession de la cafétéria : le concessionnaire se retire cette année et un appel 

d'offres doit être lancé. Il pourrait être envisagé de faire appel à une société externe. 



 
 

Questions non traitées :  

 Budgets alloués par discipline 

 Plan global de modernisation et d'équipement du laboratoire avec budget 

indicatif (enseignants) 

 Plan des échanges internationaux  

 Dispositif pour les étudiants sportifs de haut niveau 

Fin de la réunion 20h17.  


